

**La noticia de la tarde**

Los representantes del Banco Mercantil de las Américas, que han adquirido para aquella institución una gran parte de las acciones del Banco Mercantil de Costa Rica, se proponen realizar en nuestro país el negocio del ganado, en grande escala. Al efecto, proyectan importar de Nicaragua el año próximo cuatro mil reses para el engorde en nuestros repastos, siempre que se mantenga en vigor la ley que permite la exportación, bajo ciertas restricciones.

La prensa liberal de Nicaragua, naturalmente, no está de acuerdo con la llegada al poder en Costa Rica de don Francisco Aguilar Barquero. Y ya en algunos periódicos liberales recibidos por el último correo, se ataca con acritud al señor Aguilar Barquero y a su Gobierno.

Una de las ventajas que nos reportará nuestro retorno a la vida constitucional es la intensificación de las relaciones exteriores.

Con motivo de los terremotos de Guatemala, algunas de las Legaciones extranjeras acreditadas en Centro América, que se habían establecido en aquella República hermana, se trasladaron a esta capital. Otras no lo habían hecho debido a la anomalía política en que vivíamos; pero lo harán ahora.

Por lo pronto, sabemos ya que la Legación de Bélgica, a cargo de un Encargado de Negocios con residencia en Guatemala, se trasladará pronto a San José.

Es evidente que el nuevo Gobierno deberá tener el Ministerio de Relaciones Exteriores especialmente bien atendido y que al frente de él deberá estar persona de actitud y pericia muy reconocidas.

**Los empleados de correos y telégrafos**

Ahora que se está elaborando el nuevo presupuesto, es de justicia que se tomen en cuenta los importantes servicios que prestan al país los empleados de correos y los de telégrafos.

Se sabe que serán aumentadas las dotaciones de dichos empleados, pero no en la proporción que lo merecen.

Esos dos ramos de la Administración no son gravosos para el Estado, antes bien, dejan su margen de ganancia.

Pesan sobre esos empleados grandes responsabilidades y su labor es de esclavitud.

Que se les haga su debida justicia ahora; en el Correo sobre todo, que son los dependientes peor remunerados que tiene el Estado. Hacemos nuestra esta indicación.

**Se restablece un servicio importante**

De San Juan del Sur 24 de octubre.  
A San José.

Sr. Director de LA PRENSA

Suplícole tomar nota que el servicio para Guaray y Filipinas, vía San Francisco inalambrico se ha restablecido y que se aceptan mensajes sujetos a demora para Rumania; la tarifa es ahora quince centavos más por palabra a Londres; vía la Compañía Eastern veinticuatro mas que el precio para Londres. W. G. N. Cross, Jefe Cable.

San Juan del Sur, 24 de octubre.  
A San José.

Sr. Director de LA PRENSA

Sírvase tomar nota que tarifa para Chosen Corea ha rebajado ahora cuarenta y cinco centavos menos que las otras oficinas de Corea. W. G. H. Cross, Jefe del Cable.

**A compás del progreso**

Es un viejo axioma para quienes confían en sus esfuerzos el surgimiento de grandes empresas, el de corresponder palmo a palmo a los favores que se le dispensan.

El público ha acogido nuestra publicación, con un abenevolencia que sobrepasó a nuestro pensamiento. Esta benevolencia crece de día en día, y nosotros, que nos vimos en el penoso caso de no admitir más anuncios porque ésto habría restado lectura noticiosa y de interés palpitante, en virtud de no constar nuestro periódico sino de cuatro de planas, vamos ahora a abrir las puertas a nuestros favorecedores, ensanchando el formato del mismo.

LA PRENSA saldrá de SEIS PLANAS, desde el primero del mes entrante, no obstante las dificultades materiales que existen, y que estamos dispuestos a vencer.

**El crimen de Buenos Aires****Auto de prisión**

contra P. Araya y Elias Arias

El señor Juez del Crimen de Puntarenas, don Enrique Chaverri, fué comisionado para levantar sumaria por el espantoso asesinato de Buenos Aires.

El trabajo del señor Chaverri ha sido laborioso.

Por fin se logró recoger todos los datos que eran necesarios para sentar las debidas responsabilidades, y ya el señor Juez con fecha de ayer, dictó auto de prisión, como responsables del crimen de homicidio, perpetrado en la persona de Rogelio Fernández Güell, Carlos Sancho Jiménez, Joaquín Porras, Jeremías Garbanzo y Rivera, con ra Patrocinio Araya y Elías Arias.

Se encarece la captura de los indicados.

Todos sabemos que Patrocinio Araya logró salir del país, pero Elías Arias, de quien dice Camilo Quirós, Camilón, que fué quien dió muerte a Sancho, Garbanzo y Rivera, vive en el Cantón de Puriscal. Allí también radican otros sujetos, complicados en este tenebroso asunto.

**Más de mil novillos vienen para la feria de Alajuela**

El sábado pasado entraron por La Cruz 300 novillos de don Felipe Venegas y por Peña Blanca 879, que pertenecen a don Manuel Argüello. Total 1,179 reses vacunas.

Todo este ganado viene para las ferias de ganado de Alajuela y Heredia. En las últimas ferias verificadas en dichos lugares, todas las partidas fueron vendidas.

Ese negocio de carnes está normal.

**El precio oficial de los víveres**

Manteca a ₡ 1.20 la libra, arroz a dos libras por 65 cts.; dulce, a 65 cts. el atado; maíz, a 50 y 55 cts.

En el edificio «Mauro Fernández» y en «La Contigua», en donde tiene sus expendios de víveres el Gobierno, rigen hoy los siguientes precios:

**El martes se fijarán las listas de sufragantes**

El martes próximo, 28 del corriente, deberán estar fijadas en los lugares correspondientes, las listas de sufragantes en toda la República.

El término para fijar esas listas es de 40 días antes de las elecciones.

Se les ha recordado esta disposición a todas las juntas electorales de distrito.

**Las carnicerías oficiales**

El Gobernador ha recibido muchas proposiciones para el establecimiento de las carnicerías oficiales.

Se conocerá de esas ofertas, en la sesión extraordinaria municipal del miércoles próximo.

**Fiesta en Sto. Domingo**

Desde ayer 25, hasta el 1.º de noviembre, habrá solemnes cultos en honor de la Virgen del Rosario, en Santo Domingo.

Elsábado hubo solemnes Ave Marías, víperas cantadas y rosario solemne.

Ayer domingo, alborada y misa de comunión general. A las 8.30 a. m., procesión con la imagen en la que tomaron parte todas las terceras órdenes y cofradías de la parroquia.

A las 5 p. m. rosario, trisagio, sermón y bendición.

Los días lunes, martes y miércoles, las misas serán a las 7 a. m. y los rosarios a las 4 p. m. Jueves y viernes, continuación de la octava.

El 1.º de noviembre, misa solemne y procesión para cumplir con la promesa ofrecida por el bienestar de los soldados domingueños que estuvieron en la campaña del Guanacaste.

El rosario de ayer corrió por cuenta del Lic. don Víctor Rodríguez.

Hubo varias voces, gran orquesta y cantó el tenor domingueño Graciliano León.

**Busque el Almacén SASSO HERMANOS, en el Pasaje Jiménez, Le conviene a usted.**

BICARBONATO DE SODA a precios de quema llegó a la casa SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

**La situación política en Honduras**

Tegucigalpa, Octubre 25

A LA PRENSA.

San José, 25 de octubre de 1919.

Organo principal membreñista, ciego de ira por impotencia, ataca violentamente al señor Presidente Bográn, con amenazas calumniosas e injurias, dignas armas de cobardes malhechores. Hablan de coacción electoral en su contra, incapaces de confesar que quienes están cometiendo tal delito son secuaces, sucios que desgraciadamente aún infestan numerosos cargos públicos.—Dr. Zúñiga Idiaquez.

San José.—A LA PRENSA

Anoche con motivo del onomástico de nuestro ilustre candidato, una formidable manifestación recorrió las calles de esta capital y Comayagüela;

reinó el mayor orden; los americanos del barco de guerra «Baltimore» estuvieron a saludar al General López Gutiérrez. Se palpa una vez más el futuro triunfo del partido liberal.—Alejo Cabrera Reyes. Secretario Juventud.

Daily, octubre 25

San José.—A LA PRENSA.

Hoy amanecieron enormes letreros patrióticos al óleo, en multitud de casas, uno de los más sugestivos dice Justicia a López Gutiérrez, baldón para Membreño que vende su patria», aluden indudablemente a graves rumores que motivaron la grandiosa protesta del pueblo guatemalteco. El país entusiasmado rodea al gobierno legal, esperando la anunciada revuelta membreñista para darle su merecido.—Doctor Zúñiga Idiaquez.

**Nueva Directiva de la Sociedad de empleados de comercio**

En la última Asamblea de la Sociedad de Socorros Mutuos de empleados de comercio, fué electa la siguiente directiva: Presidente: don Diomedes Astorga; Vicepresidente, don Andrés Boza Cano; Prosecretario, don Enrique Chavarria; Tesorero, don Abel Sánchez M.; Fiscal, don Víctor M. Rojas; Vocales, don Ismael Morales, don Francisco Sánchez, don Francisco Chacón R., don J. Tomás Aguilar, don Raul Sequeira y don Enrique Vargas C. Suplentes, don Aristides Cordero, don José María Soto y don Francisco Vargas L.

**Campaña de oposición**

El Centro Internacional de Trabajadores de Cartago acaba de recibir, según dicen, una importante comunicación, fechada en San José, en la cual se le invita a formar parte del bloque de obreros abstencionistas que se lanzará en abierta campaña, a contar del 1.º del mes próximo.

Se dice que los abstencionistas obreros cuentan para sus trabajos de oposición con algo más de medio millón de colones. Se proponen sacar triunfantes varias candidaturas a diputados.

**Intentonas de robo**

La policía persiguió anoche a tres ladrones que provistos de ganzúas recorrieron los distritos de la Merced y del Hospital tratando de penetrar en varios establecimientos.

Dos fueron capturados en los momentos en que se les quebraba la llave en una cerradura.

Son de apellido Alvarado y Ramos, respectivamente.

El tercero de la banda escapó.

**SERENATA**

Para despedirla de la soltería, fué obsequiada el viernes la señorita Horminta Lizano con una serenata que ejecutó la aplaudida orquesta de los maestros Moya-Fonseca.

La concurrencia fué numerosa y cordial.

Esta serenata fué obsequiada por Francisco Peraza.

**Personales**

Enfermo de mucho cuidado ha estado nuestro particular amigo don Manuel Rodó. Deseamos su pronto restablecimiento.

<b>VIROCA CAO</b>		
<b>VENDIDO POR</b> LA MAGNOLIA LA PALMA LA GEISHA LA FAVORITA LA ESMERALDA	Alimento delicioso, gran reconstituyente para toda la familia, desde el niño hasta el abuelo.  Especialmente indicado en el agotamiento cerebral, en el desarrollo de los niños, para señoras en cinta, ancianos y personas débiles, enfermos y convalescentes, gran productor de leche en la maternidad y contra el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS.	<b>VENDIDO POR</b> BOTICA FRANCESA BOTICA ORIENTAL BOTICA AMERICANA BOTICA UNIVERSAL BOTICA EL COMETA
En todos los buenos establecimientos de víveres. — DELICIOSO —		En todos los buenos establecimientos de víveres. — NUTRITIVO —
<b>MORA &amp; Cía.,</b> AGENTES Y DISTRIBUIDORES GENERALES para Costa Rica Avenida Central, frente al Palacio Nacional.—San José		

**Triunfos de LA PRENSA**

**AZUCAR**  
de Lindo, de primera, a ₡ 26 quintal,  
en LA DESPENSA

# De la tarde

Se está en espera de un cablegrama de Washinnton.— La prensa americana dice que Aguilar Barquero ha llamado a González Flores.

La grave noticia que dimos el sábado acerca de los manejos del señor Castro Quesada en Washington para que don Alfredo González asumiera la presidencia en Costa Rica ha producido gran sensación y la protesta unánime del país, con la sola excepción del diario que sirve los intereses del señor González Flores. Nuestra edición de ese día quedó enteramente agotada y no hemos podido enviar ejemplares que nos han pedido por telégrafo. Por este medio presentamos excusas a los interesados, especialmente al caballero de Cartago que nos ha pedido 75 números de ese día.

## De hoy a mañana habrá nuevas noticias

El cablegrama del señor Brenes Mesén dando la voz de alarma, no es vacilante ni da la novedad como un rumor, sino como cosa cierta. Habla de hechos que han sucedido: que Castro Quesada pidió la restauración de González Flores en el poder y que éste último estuvo de acuerdo. Que la tentativa fracasó, por la negativa del Departamento de Estado. Y finalmente, el señor Brenes Mesén dice que escribirá inmediatamente sobre estos asuntos.

El sábado, pocas horas después de recibido el cablegrama, los jefes del Partido Constitucional dirigieron otro despacho, ablegráfico al señor Brenes Mesén pidiéndole confirmación de la noticia y detalles acerca de las fuentes en que la ha obtenido. Se está en espera de la respuesta, que a las tres y media de la tarde de hoy, no había llegado. Ni el candidato ni el partido quieren hacer ninguna publicación ni declaraciones a la prensa, mientras no reciba la confirmación que han pedido.

## El Gobierno toma cartas

En el Gobierno, estas novedades han producido sorpresa enorme. Nada se sabía, nada se hubiera podido sospechar. El Consejo de Gobierno trató del asunto y por el conducto respectivo se inquirieron noticias de Washington, que tampoco han llegado.

La generalidad del público se inclina a creer que el señor Brenes Mesén, hombre reposado como es, no se habría aventurado a trasmitir informaciones de tanta gravedad si no hubiese estado persuadido de que eran exactas. Se supone que la prensa norteamericana las obtuvo del Departamento de Estado, según ocurre allá frecuentemente.

En los círculos políticos se afirma que estas cosas han producido un notable enfriamiento en las relaciones, que ya eran cordiales, entre el partido Acostista y los hermanos González Flores.

## Una noticia sospechosa del «Herald»

Casi simultáneamente con el cablegrama de Brenes Mesén, llegó a esta capital el número de «El Herald» de Nueva York correspondiente al día 14 de este mes de octubre, en el cual hay una nota relativa a los asuntos de Costa Rica. Lo más saliente de esta nota es que informa que el señor Presidente Aguilar Barquero ha llamado por cable a don Alfredo González para que se haga cargo de la Presidencia, y sobre esto hace conjeturas de importante diario neoyorquino. Eso es inexacto, desde luego. Pero ¿cómo ha llegado a aquel periódico? ¿Se tratará de una trama en toda regla y que tiene relación con la gestión del señor Castro Quesada?

Ya estamos a punto de saberlo todo.

## Carta del Sr. Presidente a D. Alfredo González F.

Sr. Lic. D. Alfredo González Flores

Nueva York

Mi estimado amigo:

La muy apreciable carta de usted, escrita el 17 de setiembre anterior, que recibí con notable retraso, me ha traído una vez más la expresión de los sentimientos, siempre nobles, en que se ha inspirado su esforzada y meritoria lucha para derrocar la tiranía y devolver al país sus libertades y su prestigio. Como todos los costarricenses, reconozco con gusto lo inteligente de su campaña, lo desinteresado de sus miras, lo generoso de su patriotismo, coronado todo esto, al cabo de cruentas amarguras, por los laureles de un triunfo que ha venido a refrescar las heridas de la patria.

Mucho me complace que usted me reconozca animado por los sentimientos de que todos los buenos costarricenses han dado testimonio durante el régimen implantado por el despotismo que acaba de ceder al empuje de los bravos luchadores de adentro y de afuera. Esos mismos sentimientos sostienen mis energías en la penosa y difícil tarea de reconstrucción que sin vacilaciones me impuse al hacerme cargo de la Presidencia de la República, a que se me llamaba como representante de la legalidad constitu-

cional y en la que, dichosamente, me siento rodeado y sostenido por la opinión pública, en la cual he buscado inspiración para escoger mis colaboradores activos: las congratulaciones de usted por la formación de mi gabinete son una prueba de que he acertado.

Creo como usted que estos treinta meses de oprobio y de lucha representan dolorosas, pero útiles enseñanzas para el país y que las terribles lecciones recibidas durante ese tiempo nos llevarán a una situación política en que, como producto de los esfuerzos reparadores a que hoy se entregan todos los ciudadanos, cada uno en la medida de sus posibilidades, triunfarán y prevalecerán las inspiraciones del más puro civismo. Yo aguardo con tranquilidad el momento sinceramente deseado en que me toque entregar este sagrado depósito de la Presidencia al elegido del pueblo.

Saludo a usted cordialmente y me complace en reiterarle los sentimientos de estimación muy sincera con que soy su muy obsecuente servidor y amigo,

(f) AGUILAR BARQUERO

## Sumaria por hurto

Don José María Zeledón acusó hoy a un conocido exmilitar del régimen tinoquista por hurto de un caballo que fué aprehendido en poder de un particular. La sumaria se sigue en la alcaldía primera de esta ciudad.

## Campo pagado

## A los Agentes de Compañía de Seguros contra incendios

Deseo asegurar dos propiedades en esta capital. Condiciones indispensables las siguientes:

a)—Determinaré la cantidad del monto de los asegurados. El Agente debe, personalmente, examinar las propiedades para el avalúo respectivo: determinará a CONCIENCIA si el valor de las propiedades corresponde amplia y convenientemente al monto de los seguros.

Convenido el negocio, en caso de siniestro, el Agente no podrá presentarme dificultades para el inmediato pago de las pólizas, alegando no conocer las propiedades aseguradas y, por tanto, no haberlas valuado personalmente; esto resultaría en perjuicio directo de mis intereses y no sería proceder que honre y acredite los negocios cualquier Compañía.

b)—En caso de siniestro el Agente no dejará a mi cargo la obra de salvamento de las mercaderías, reunión de éstas, vigilancia, traslado a paraje de terminado, bodegaje, etc., etc., para evitar luego que el Agente ponga «PEROS» a las cuentas de gastos, y sobre esto difame de la honorabilidad y buena reputación de su cliente; pero cuando éste cobra UNICAMENTE lo que se le deba.

c)—Que, en caso de siniestro inventariada y valuada la mercadería salvada (que lo fuera, por ejemplo, en 53,100 colones) no será ese el precio MINIMUM de compra de la misma, en caso que el asegurado convenga quedarse con la mercadería; y que, en cualquier circunstancia, en caso de rebajo de precio, corresponda al cliente la opción de compra, conforme la determina una disposición del reglamento constitutivo de toda Compañía Aseguradora.

Pongo por ejemplo, que la mercadería salvada en incendio fuera valuada en suma inferior, 39 mil colones, y ofrecida y cedida por esta suma a un tercero sin previo aviso al asegurado.

d)—Que no se aduzcan malas prácticas en la valuación de la mercadería, encaminadas a error o engaño, para obligar aviesamente al asegurado a renunciar al derecho de opción de compra a que antes me referí.

e)—Exijo buen trato de parte del Agente; la buena educación no está reñida con los negocios; deseo evitar molestias que pudieran acarrearle desagradables molestias personales.

f)—Puesto que el Agente valorará personalmente las propiedades o mercaderías, las pólizas deben ser cubiertas en su valor DETERMINADO, sin la nociva intromisión de Ajustadores o Agentes Especiales de las Compañías aseguradoras; esto, naturalmente, una vez demostrado por las autoridades de justicia, no existir en el siniestro intención criminal.

Ocurre generalmente en esta clase de asuntos, que los Agentes y Ajustadores, sin derecho, justicia y razón, rebajan del monto de las pólizas un tanto crecido por ciento, lo que constituyen en buena lógica una estafa para el asegurado quien paga UNA SUMA DETERMINADA DE INTERESES POR ASEGURADO EN LA SEGURIDAD DE COBRAR EN CASO DE INCENDIO, SUMA FIJA TAMBIEN.

(g)—El Agente o Ajustador no podrá cobrar, en caso alguno, el 10 o/o, como dicen ellos, por pagar al contado; estos son subterfugios para agravar la situación económica de los clientes.

(h)—Los Agentes de Compañías aseguradoras que adopten las malas prácticas que he apuntado. ¿Procederán honrada y moralmente?

Oigo propuestas: excluyo de ellas al Agente de la Compañía... que en Costa Rica representa don Adolfo Cañas. San José, 21 de Octubre de 1919.

CÉSAR ARGUEDAS

*Nuestro Secreto y el Suyo también ganar poco y vender mucho.*

SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

*Siempre BUSCAR LA CASA*

SASSO Hnos.

*ante todo en el Pasaje Jiménez*

## La vida que hacen Iriás y Arribas en Panamá

De una carta que el señor Pablo Angulo Roger, residente actualmente en Panamá, dirige a don Amadeo Boza Mc. Kellar, Redactor de «El Herald» de Puntarenas, son los siguientes párrafos:

«Hablo hoy de Julián Iriás, uno de los que con su espada, puesta al servicio de los tiranos, ofendió la dignidad y el decoro nacional. De Manuel Arribas, quien a la sombra de esa misma tiranía, espió a su antojo los bienes sagrados de un caudillo, de nuestro recordado don Alfredo Volio (q. e. p. d.) y se llenó los bolsillos de oro para luego venir a Panamá a despilfarrarlo sin medida y sin escrúpulos. Me da pavor mentar sus nombres, pero precisa que se sepa en Costa Rica que el dinero de nuestras arcas nacionales, es jugado con menosprecio y mano abierta en el tapete verde de las mesas de un aristocrático Club de Panamá, por Iriás y Arribas. Allí Iriás, en noches pasadas, perdió en un santi amén la no despreciable suma de... \$ 3.000 00 oro americano, y me cuentas personas bien enteradas que noche a noche, ambos pierden gruesas sumas de dinero. Aparte de que viven haciendo vida de monarcas, con un gasto diario de

\$ 15.00 oro cada uno por lo bajo. Se dan el tono de ser muy espléndidos con muy amenudas invitaciones, lo que también les cuesta caro. En el mismo Hotel se encuentra el famoso «Cenizo». Por lo expuesto verás que el tinoquismo barrió la mesa, y a cambio nos dejó papales asquerosos que no valen nada.

Anoche se me dijo que los tres se establecerían en Panamá, con el negocio de importación de legumbres de Costa Rica, y que se les notaba andaban bien de fondos porque el derroche de dólares es escandaloso.

Urge que el gobierno espulgue bien todas esas fortunas de procedencia dudosa, a ver si así se recupera algo del dinero con que se alzó el Tinoquismo, porque da horror ver como corre con largueza en tierras extranjeras, el oro de nuestra Patria amada, hoy sumida en la miseria más espantosa, a consecuencia de la tiranía».

¿El éxito en sus NEGOCIOS?

Comprando a donde

SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

PRECIOS al 285 o/o enorme surtido SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA

BARATIJAS

IMP. FALCÓ Y BORRASÉ, San José

## J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina ESPIGA DE ORO, la mejor que ha llegado al país: CERVEZA INGLESA, Guinness Stout: Bass's Ale: Pilsener: CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia: Máquinas de escribir UNDERWOOD.

## Tienda Romero

González Hermanos

Unicos importadores representando el famoso Corset LA RESISTA: El Corset más acreditado en el país: El que por su construcción, reúne todas las cualidades apetecibles: No se quiebra, no se herrumbra y por su flexibilidad es el único que se adapta al cuerpo.

Pruébelo

ECONOMIZARA DINERO USANDOLO

¡Gran equivocación! Porque los servicios son mejor presentados y lujosos, juzgan que sus precios son más altos, pero es un gran error, basta consultar para convencerse. Las cajas mortuorias son elegantes y de mucho arte.—FUNERARIA POLINI.

## J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE: Automóviles y Camiones FORD: Tractores FORDSON: Arados OLIVER: Discos, Llantas y Neumáticos STERLING: Toda clase de accesorio y repuestos para automóviles: Garage y Taller de Reparaciones.

## Esta noche

llegará a Puntarenas el Licenciado don Nicolás Oreamuno

Esta noche debe arribar a Puntarenas el vapor de la Pacific Mail, que trae a su bordó al Licdo. don Nicolás Oreamuno y familia, que regresan de Honduras, después de larga expatriación.

Se le ha dado orden a la Compañía del Ferrocarril de poner un tren expreso a la disposición del señor Oreamuno.

Mañana deben estar entre nosotros. Nos complace en adelantarles nuestro saludo de bienvenida.

BOMBILLAS ELECTRICAS

60 candelas. @ 14 docena.

— Duración garantizada —

LA DESPENSA

## Serán rematados los billares de los cuarteles

En casi todos los cuarteles del país existen billares.

Esos billares fueron comprados con dinero del Erario Público para solaz de los Comandantes y oficiales.

Representan una buena suma de colones.

El señor Presidente de la República en esta fecha dispuso, que todos esos billares, sean sacados a remate.

## En misión especial

Por el tren ordinario de pasajeros salió para Puntarenas y de allí seguirá para el Guanaquite, en misión especial, el Teniente Coronel Enrique Zamora Gutiérrez.

Estará en aquella zona todo el tiempo que lo exijan las circunstancias.

## Nota de duelo

Ayer a las seis de la tarde dejó de existir en esta capital, a la edad de setenta y tres años, la señora doña Adela González v. de Jiménez.

Los funerales se verificaron hoy a las nueve de la mañana en la iglesia del Carmen. Las ofrendas florales fueron muchas y la concurrencia grande y selecta. «La Prensa» envía por este medio la expresión de su condolencia a toda la familia doliente.

## Auto de prisión

### CONTRA CAMILON

La sumaria que el juez del Crimen de Puntarenas instruye por los espantosos asesinatos de Buenos Aires, está ahora en San José. Hállase en poder del señor juez 2° don Alfonso Barrantes, quien está tomando algunas declaraciones. Entre éstas figura la de Camilo Quirós (Camilón) que provisionalmente se encontraba en Puntarenas. Ya se le dictó el auto formal de prisión.

## Cobran mucho

las hermanitas del Buen Pastor

Siguen en buen pie las gestiones encaminadas a traer a esta ciudad a las hermanitas del Buen Pastor, que se hallan en Nicaragua manejando las Escuelas de mujeres. El señor Ministro de Gobernación Dr. Venancio Montalbán, se trasladó a León, ciudad en donde tiene su asiento la Dirección de la Comunidad, e hizo las ofertas que creyó convenientes. En el próximo correo debe llegar una copia del contrato que las hermanitas celebraron con el Gobierno del país vecino, pues en iguales condiciones aceptan esas religiosas la administración de la Algodonera.

Un pero hay en todo esto: las hermanitas cobran caro, a razón de un dólar por cada una, y eso naturalmente va a resfriar a los más entusiastas por la moralidad pública.

## Banca

El bolsín ha estado hoy muy firme: mucha demanda y poca oferta. Las cotizaciones a las 3.30 eran las siguientes:

Dollars 285  
Libras 237  
Franco 168  
Pesetas 278  
Liras 150

Marcos 4 1/2 cts. oro am.

San José, octubre 27 de 1919.

## La Favorita

Surtido de galletas y toda clase de licores y vinos.

Hemos recibido 250 cajas  
JABON SUNLIGHT.  
Vendemos a precio de quema en  
LA DESPENSA

Campo pagado

## A un falso historiador

Miente Juan Rafael Orozco de la manera más descarada. No existe una palabra de verdad en lo que a mí se refiere en el injurioso remitido que registra «El Hombre Libre» de hoy.

Durante mi permanencia en Orotina a nadie hostilicé, a nadie hice sufrir por sus ideas revolucionarias, sino que muy al contrario; tanto don Juan Suárez como yo, nos convertimos en protectores de personas y bienes, contándose entre esas personas el mismo señor Orozco, a quien traté con toda clase de consideraciones a pesar de órdenes recibidas, las cuales no cumplí.

Que don Jorge Aubert exhiba ese recibo de mil colones que ha inventado Orozco, que don José María Vargas y la señora de don Crisanto Vargas, digan quién recibió el dinero de la Registradora y por último, que en los libros del Ferrocarril se busque el despacho de los carros que Orozco me acumula.

Como la memoria de Orozco es tan infiel, debo recordarle las frases de agradecimiento, con respecto al señor Suárez y a mí, pronunciadas por él y sus familiares aquellos días, cuando Orozco se convirtió en delator oficioso de sus compañeros revolucionarios.

Ahora con respecto a los tuestos debo decir al decentísimo señor Orozco que todos saben su procedencia, por lo que me tiene sin el menor cuidado su falsa afirmación. Lo que no saben es que él formaba parte del grupo que con un pretexto cualquiera saqueó mi domicilio en Guadalupe.

San José, 25 de octubre de 1919.

F VARGAS R.

## Acta suscrita en Puntarenas

lanzando la candidatura  
a diputado de don Rafael Iglesias

El 22 del presente en la noche hubo una reunión política en Puntarenas y fué suscrita el el acta que literalmente dice: «Los infrascriptos vecinos de Puntarenas, han resuelto formar un Partido político que se denominará: «Partido Demócrata» de la Provincia de Puntarenas, para trabajar porque la representación de la Provincia en la Cámara y de los cantones en los Municipios, sea formada por los hombres más aptos, honrados e independientes del país.

Ninguno de los miembros aquí reunidos pretende llegar a la Cámara Legislativa; pero si creemos tener derecho como todos los ciudadanos a intervenir en la política nacional para que sus representantes además de reunir las condiciones atrás indicadas, sean el exponente de la voluntad popular, y con ese motivo convocaremos oportunamente al pueblo a una reunión pública en donde se discutirán las diferentes pernalidades para esas representaciones, lanzando desde luego para la discusión pública, como candidatos para la diputación de la Provincia a los señores siguientes: Propietarios: don Rafael Iglesias Castro, Lic. don Alberto Echandi, Suplente Presbítero don Salomón Valenciano.

## Fuentes oscuras

Aunque el propósito de destinar a los niños pobres de las escuelas el producto de una función de cine, tiene por fuerza que despertar simpatías y gratitud para quien tal iniciativa hayato mado, no debe llegar ese impulso hasta el extremo de aplaudir que se proyecten en la pantalla del teatro, vistas cuya trama y desenvolvimiento constituyen una cadena de hechos inmutables y de repercusión nociva en las almas de los niños, y aún en las de los adultos.

Decimos esto en ocasión de la film titulado «Los misterios del Circo Real», que se representó el viernes último en el America.

Es natural que, tratándose de socorrer a los niños estudiantes cuya pobreza les impide proveerse hasta de los más esenciales elementos, como cuadernos, lápices, etc., los niños pudientes asistan a la representación, pagando su tributo al sentimiento piadoso en pro de sus desheredados colegas.

Pues bien, cómo va a ser lógico el que tales asistentes infantiles, al ingresar en su escuela el día siguiente al de la representación, lleguen contando a sus compañeritos las impresiones que el espectáculo haya debido dejar en sus almas infantiles?

—Me llevó papá al Teatro,—nos parece verlos exclamar jubilosos—vieras que bonito! Unos ladrones se robaron un medallín. El papá de una chiquita muy pobre, que era uno de los ladrones, le regaló el medallín a la chiquita. Después se llevaron al papá a la cárcel, y la mamá se murió de hambre. Pobrecita la mamá verdad? A la chiquita se la llevó después para su casa una señora muy buena, y otros ladrones se robaron a la chiquita y al hijo de la señora buena, y los hicieron maromeros. Vieras que pruebas sabían hacer!

Después.... cómo era? Ah sí: el papá de la chiquita, cuando salió de la cárcel, con otros ladrones se robaron del circo a la maromera; figurate, el propio papá! Por suerte que llegó la policía....

Sabés en que paró todo? En que la chiquita del ladrón, y el hijo de la señora buena, se hicieron novios y.... (bajando la voz) se dieron un beso.

No! señores empresarios, esta no es la forma como deben hacerse las obras de caridad, mucho menos cuando se trata de proteger a la infancia estudiantil. Esa clase de espectáculos, en que intervienen robos, secuestros, incendios, asfixias, prisiones de inocentes, no es sino una escuela de perversión que ya debe ir desterrándose de nuestros públicos.

Hace unos cuantos domingos, en la escuela de la distinguida educacionista señorita Mercedes Carrión, el Patronato del plantel, al inaugurar sus labores, y en moción del recto magistrado don Luis Castro Saborio, acordó combatir por todos los medios, esas representaciones, sustituyéndolas por juegos, paseos, comedias infantiles bien intencionadas, lecturas, etc.

El cine puede secundar esa campaña, importando y representando películas de alta moralidad, o por lo menos de sano esparcimiento, coadyuvando así a la obra de regeneración social en que debemos empeñarnos, La Prensa nacional como vocero y espejo de la opinión pública, el magisterio como creador y modelador de conciencias, el teatro como reflejo de costumbres y consejero entretenido y eficiente de la sociedad.

# A los exportadores

Solicitamos consignaciones de CAFE, CACAO, CUEROS y otros productos del país para nuestros representados los Sres. HESSE NEWMAN & Co. de Hamburgo (Alemania) una de las más respetables y antiguas casas de importación, exportación y bancarias de dicha plaza.

Estos productos pueden ser embarcados directamente en los siguientes vapores de la MALA REAL HOLANDESA, que saldrán de Puerto Limón en las fechas abajo indicadas:

ORANGE NASSAU..... el 2 de Noviembre próximo  
STELLA..... » 19 » » »  
CRYNSEN..... » 4 » Diciembre »

A los interesados daremos las últimas cotizaciones cablegráficas en nuestras oficinas. Se anticipan fondos sobre las consignaciones.

Henry Frick & Co.  
AGENTES GENERALES

## Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

## La Geisha y La FERIA

GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos, matrimonios, etc.

# AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

## Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Clarete,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscatele selecto,	» » » 30 » »
Vino de Consagrar	» » » 30 » »
Vino Oporto,	» » » 30 » »
Málaga dulce	» » » 30 » »
Vinos generosos y Coñac superior	en cajas.

Depósito permanente del acreditado

## Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas

en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial, del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno Elixir Estomacal Purgatina  
Cura la Neurastenia Cura la Dispepsia El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE -Telefono Número 39

# Las Causas Célebres

## EL ASESINATO

DE

## Rogelio Fernández Güell y sus compañeros

Mucho se ha hablado en todo el país de la información que una Comisión del Senado levantó sobre el asesinato de don Rogelio Fernández y de sus compañeros, pero son muy pocas las personas que han podido ver este documento, cuyo original hicieron robar los Tinoco de la Secretaría del Congreso, valiéndose de los esbirros, que aprovecharon un día festivo para introducirse al Palacio. Dichosamente se había previsto el caso y los senadores don Roberto Smith y Lic. don Fabio Baudrit hicieron sacar copias autenticadas antes de entregar el original. Este trabajo fué hecho por don Raúl Salazar, en su casa, en las noches. Esta feliz circunstancia nos permite publicar las declaraciones que ofrecen mayor interés.

### Declaración de Juan Rojas Zúñiga

Seguidamente; a las cuatro y cuarto de la tarde del mismo día. Presente un testigo, juramentado en forma e impuesto de las penas de falso testimonio en la materia, dijo llamarse Juan Rojas Zúñiga, mayor, soltero, agricultor, vecino de Santa María de Dota. Preguntado respondió así:

PRESIDENTE: ¿Ud. acompañó las fuerzas del Coronel Araya?

TESTIGO: Sí, señor, de Santa María adelante hasta Buenos Aires.

PRESIDENTE: Sírvase narrar lo que le consta del encuentro entre las tropas del Gobierno y la gente de don Rogelio Fernández en que resultaron muertos éste y otros.

DECLARANTE: Estábamos el quince de este mes, en la mañana, en Buenos Aires cuando llegaron a avisar que por el camino que llaman Rabo de Gallo habían encontrado huellas de alguien que se presumía que había pasado a caballo y que era posible que fuera el señor Fernández Güell y los suyos que habían tomado ese camino y que se habían extraviado. Entonces el Coronel Araya, quien había recibido estas noticias desde la noche anterior, principió a dar disposiciones para hacer las investigaciones del caso; en el lugar y en la mañana del quince, llegó un señor

a donde el Coronel con una noticia diciendo que dos chacalines, hijos de él declan que unos señores desconocidos los habían querido tomar para llevárselos como *vaguianos* y les dijeron que tenían que ponerlos en Chiriquí. Con la noticia esa que dió el señor, el Coronel mandó inmediatamente a don Antonio Ibarra acompañado de tres o cuatro individuos que fueran a inspeccionar bien el lugar a ver si era cierto que la gente de don Rogelio o si serían *sabanidores*, con la consigna que si eran don Rogelio y los suyos, hicieran un disparo para irse el inmediatamente con su gente. En eso se supo que era cierto que eran ellos y el Coronel inmediatamente se puso en camino con su gente; esa gente era la policía que llevaba y otra del Pueblo; yo iba entre ellos. Cuando llegamos al bajo del Ceibo, se oyeron los primeros disparos. Entonces dijo el Coronel: Muchachos, hay que acudir! Cuando nosotros llegamos a donde estaban los primeros disparos, no se divisaba nada, pero el Coronel dijo:

«No se ve nada, pero hay que disparar a donde se presume que están ellos, a un metro de alto»—Enseguida siguió el tiroteo de una y otra parte a no volver a calmar ya. Yo llegué un poquito atrás, porque no puedo correr mucho, padezco del bazo. Cuando llegué al sitio del fuego, me dijo el Coronel «Coja usted a la izquierda y siga

para abajo». Seguí por un trillo de ganado hacia mi izquierda, llegué a una cerca de alambre, seguí por la orilla de esta cerca y a poco caminar vi que había una parte de monte un poco descubierta, un claro, me puse a fijarme y ya vi a don Rogelio disparando, pero entonces yo me rechacé para atrás porque en el lugar donde yo me encontraba corría peligro tanto de parte de don Rogelio como de parte de los contrarios que iban dándoles vuelta a ellos. Me regresé, como dije, y topé a un muchacho de unos que iban atrás de mí y le dije: «devolvámonos porque aquí estamos con mucho peligro: las balas bien cruzándose y va gente para abajo». —Tomé un bracillo de río que había, seco, y seguí para arriba. Salí al camino por donde hicimos la entrada primero y cogí otra vez para abajo, cuando llegué otra vez a donde estaba el Coronel Araya. De allí me desprendí y cogí otra vez a la izquierda y me quedé a poca distancia de donde estaba Araya, siempre resguardado yo por un monte; cuando alguien dijo: «Se ve que como que están poniendo un trapo blanco; debe ser alguna *consignia*, y dice: «No, esos debe ser que lo están haciendo para que dejemos de dar fuego: nada, fuegos». En eso ya me puse a fijarme ya también y *vel* que uno de ellos, creo que era Porras, que sacaba el cuerpo y ponía un trapo blanco y volvía otra vez a meter el cuerpo

respalándose al monte: así estuvo como unos diez minutos, cuando de repente desapareció y no lo volví a ver más. El que levantaba el trapo estaba vestido de una blusa, un chaquetón corto cerrado, de color azul, como el que usan los policías. En eso, alguien que supongo que sería gente de la que había abajo o alguna seña que alguno de ellos le dijo al Coronel, para que se acercara a donde ellos estaban y dijo él: «Muchachos acerquémonos, yo creo que ya no hay peligros». En efecto, nos acercamos todos y ya estaban ellos, los contrarios, caídos: don Rogelio estaba sentado con la pierna derecha estirada y apoyándose en la mano derecha y la pierna izquierda un poco encogida y el pantalón arrollado, con una herida en la pierna. En eso nos arrimamos todos y se arrojó el Coronel: algo le dijo a don Rogelio, que yo no alcancé a oír y el Coronel dijo: «Sólo así paga». —En ese acto el coronel tenía terciado del lado izquierdo un revólver. Don Rogelio suplicaba que no le hicieran nada al mismo tiempo que levantaba las manos, pero el Coronel sacó el revólver. Don Rogelio vió entonces que le iban a disparar y se fué un poquito de medio lado, siempre volviendo a ver al Coronel de cierta manera un poco triste: el Coronel le disparó dos veces a una distancia como de tres varas, muy cerquita, y al

(Continuará)

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

MEDIANTE módica comisión recibimos y colocamos dinero a interés; COMPRAMOS y vendemos fincas rústicas y urbanas; ANTICIPAMOS fondos sobre productos del país y mercancías extranjeras que se nos den para su venta en comisión. ALQUILAMOS hermosos apartamentos muy propios para oficinas y aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

ACUÑA & BEDOUT

50 varas al Sur de la «Geisha», Teléfono N° 364 : Apartado N° 719

HOTELES: Laza de china durable. Almacén de W. Steinvorh y Hno.

COLONES para dar al interés a largo plazo y en sumas regulares, tiene encargo de colocar Gerardo Castro Méndez, 15 d.a.

SE DESEA alquilar un local céntrico que tenga por lo menos cuatro departamentos. En las oficinas de este diario informarán.

PARA FAMILIAS: Lienzo fino en piezas de 20 yardas y loza de china. Almacén de W. Steinvorh y Hno.

SE DESEA comprar una casa pequeña contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagaran \$3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

COSTURERAS: máquinas de coser New Hone donde W. Steinvorh y Hno. Almacén

OJALATEROS. — Hierro galvanizado número 28 en el almacén de W. Steinvorh y hermano.

PATENTES DE LICORES. Se compra una. También urnas, una romana fina de mostrador, caja Registradora pequeña y Caja de hierro pequeña, contra incendio. Informes en «La Viña» Esquina N. O. del Parque de Morazán.

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

BUENA INDUSTRIA.—Véndese una fábrica para moler café cacao y harinas de cereales, bien acreditada. Dirigirse para informes al apartado 169.—8 v. al.

HIERRO para techo, grueso, completamente nuevo de la fábrica, acabo de recibir, puedo llenar cualquier pedido a precio sin competencia.—Tienda de Alajuelita, —100 varas al Sur de Césareo García.—Teléfono 743.

COMPRO.—Una caja de cubiertos de plata en buen estado. Vendo muebles de toda clase. Oficina de agencias y comicio-nes.

ERNESTO ORTIZ

San José, Octubre 16 de 1919

GRATIFICACION.—A quien me dé razón de un perro cachorro tigre, manchado y que responde al nombre de Caroll, que perdí antier.—BELEN OROZCO.

SIRVIENTE.—Se desea una para servicio y lavar. Intútil presentarse sin buenas recomendaciones. En esta oficina informarán.

CONTRA temblores y en punto céntrico se alquilan con y sin muebles 2 casas. En esta imprenta se dará razón.

## Para los niños pobres

LA PRENSA, conocedora del estado de indigencia de miles de infelices niños a quienes la fortuna ha dejado de su mano y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete sí algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredados a quienes el viejo San Nicolás no visita por que así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

LA PRENSA encabeza esa suscripción y mientras se organiza el comité que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán publicados diariamente en las columnas de este diario.

LA PRENSA.....	\$ 50.00
Raúl Salazar.....	5.00
Ricardo Falcó.....	1.00
Carlos Luis Jiménez.....	2.00
José Angel Chaves.....	5.00
Ricardo Fernández G....	10.00
Juan Dent.....	10.00
Rodrigo Soto.....	5.00
Oscar Padilla.....	10.00
Luis Martínez.....	15.00
Joaquín Lizano.....	5.00
Jorge Jiménez.....	10.00
Rafael Huete.....	10.00
Arturo Quirós.....	5.00

## EL MEJOR MEDIO DE SENTIRSE BIEN

Millares de personas adoptaron este sencillo tratamiento

Los médicos del mundo entero reconocen que el baño interno es mucho más importante para la salud que la limpieza externa, porque los poros de la piel no absorben las impurezas depositadas en ellas, mientras que los intestinos sí absorben y llevan a la sangre las substancias venenosas producidas por la digestión, causando así gravísimo daño al organismo.

Tanto a quienes gocen de buena salud, como a quienes la hayan perdido y quieran disfrutar nuevamente de sus múltiples beneficios, aconsejamos que adopten la costumbre de tomar todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone. Este es el medio mejor y más racional de librar al estómago, al hígado, a los riñones y a los intestinos, tanto de los peligrosos residuos dejados por la digestión de la víspera, como de las sustancias venenosas y de los excesos de bilis, con lo cual se limpia y refresca todo el sistema digestivo, poniéndolo así en condiciones de recibir y asimilar propiamente los alimentos.

El agua y el jabón limpian, refrescan y tonifican la piel; el agua caliente y Fosfato Limestone hacen cosa idéntica con los órganos interiores.

Quienes suelen tener la lengua sucia y experimentan un sabor desagradable en la boca al levantarse; quienes sufren de mal aliento e intensos dolores de cabeza; quienes tienen el cutis amarillento o manchado y padecen de ataques biliosos y estreñimiento, deben ensayar, sin pérdida de tiempo, el sencillo tratamiento que dejamos descrito. Un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el cual cuesta sólo unos pocos centavos y puede obtenerse en todas las farmacias es bastante para que cualquiera se convenza por sí mismo de los beneficios que reporta la limpieza interna.

Podemos asegurar a Ud. que si adopta la costumbre de efectuar todas las mañanas este lavado de sus órganos interiores, tendrá siempre buen aspecto y se sentirá siempre bien.

L No. 7 Sp.

Para Ud., señor comerciante, tenemos un inmenso surtido de Mercaderías en general a los precios que su negocio exige.

SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

## Almacén de Música

J. D. PAEZ, & Co.

Siempre Novedades!!! Cuerdas, la mejor clase para violín, mandolina y guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358.

CEMENTO ATLAS, \$ 26 en barril LA DESPENSA

## Comandante militar en el Guanacaste

Por acuerdo de antier del Ministro de Guerra, fué nombrado Comandante militar en el Guanacaste, el Teniente Coronel don Francisco Chacón Bolaños.

Comprenderá su jurisdicción los caseríos de la Cruz, Pocitos, Peña Blanca, Las vueltas y Conventillos.

El señor Chacón tendrá como ayudantes a los señores, Capitán don Pedro Avila y Teniente Gonzalo Chacón Sibaja.

Lo que se desea con este nombramiento es el control Fiscal de la frontera, pues a menudo la traspasan los contrabandistas, y la protección a los agricultores que se ven amenazados por los merodeadores.

## Será retocado el decorado del Nacional

El pésimo estado en que se encuentra el valioso decorado de nuestro Coliseo, al punto de que le sería imposible a cualquiera buena Compañía trabajar allí, ha movido el ánimo del actual Administrador de ese teatro, a interponer sus oficios ante el señor Ministro del Ramo, a fin de conseguir que sea convenientemente retocado.

Puede afirmarse que, dado el buen celo que anima al Sr. Ministro, impartirá de hoy a mañana sus órdenes para encargarse ese trabajo, de urgente reparación, a uno de nuestros más connotados artistas escenógrafos.

## Regresa Enrique Hine

Nuestro celebrado amigo don Enrique Hine regresó el viernes último de los Estados Unidos, donde permaneció cuatro años conquistando laureles y dinero.

Viene el amigo rebozando buena salud y, como siempre, buen humor, al punto de que ya está haciendo activas gestiones para fundar un semanario humorístico en donde campeará su ingenio.

Al saludarlo muy cordialmente, deseámosle el éxito seguro que indudablemente conquistará su empresa.

SURTIRSE PARA EL VERANO COMERCIALES con Sombreros de Palma a donde SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

## Reunión de dueños de panaderías

El señor Gobernador de la provincia invitará para una conferencia a todos los dueños de fábricas de pan.

Se quiere resolver cuanto antes el problema que se ha presentado con el alto precio que tiene ese artículo.

Los propietarios de fábricas, dicen que si se suprimen los vendedores, podrán reducir los precios, pues estos se ganan un 40 por ciento y en estas condiciones no les queda mucho margen para su negocio.

El señor Gobernador trata de salvar todos los intereses: los del productor y los del consumidor.

Hoy, probablemente, han sido citados a capítulo los panaderos propietarios.

## ¡Muy tarde, colega!

El «Diario de Costa Rica», en su edición de ayer, da al público la noticia de haber llegado el padre Salomón Valenciano, de Nicaragua. Es fresquita la noticia, verdad?

El colega, por lo visto, anda algo lejos de las noticias del día, pues el Padre Valenciano hace como mes y medio que se encuentra entre nosotros, y es más, hasta fué nombrado, aceptó y fungió en su cargo de Capellán del Ejército!

Perdón, colega!

## Fallece en Barcelona don Manuel Llinás

Hemos recibido hoy la muy sensible noticia de que en España, en la ciudad de Barcelona, falleció el señor don Manuel Llinás del Torrent y Dotres, hermano de nuestro amigo don Joaquín Llinás.

Damos al señor Llinás y a su señora esposa nuestro muy sentido pésame, igualmente a su familia residente en España.

## Aviso a nuestros suscritores

Avisamos a nuestros suscritores que para todo lo relacionado con la suscripción EN ESTA CAPITAL, deben entenderse con el señor Carlos Mora Poveda: Teléfono número 1668.



## MUCHACHAS TRISTES COMPUESTO MITCHELLA

ES VUESTRA MEDICACION.

El sufrimiento periódico de dolores peculiares, el malestar consecuencia de desórdenes orgánicos, palidez densa, mal humor frecuente, decaimiento físico y otros trastornos, hacen de vuestra vida, una mortificación.

### Compuesto Mitchell,

REGULARIZA VUESTRAS FUNCIONES. Fortalece nuestro organismo, vivifica nuestro ser, aliviando los desarreglos, a veces dolorosos, siempre molestos, del sexo femenino.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE Buffalo, N. Y., E. U. A.



Representantes exclusivos: The Costa Rica Mercantile Co.

## Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS UNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

## Jardinería La Magnolia

Variedad de Flores para toda clase de trabajo. — Prontitud y esmero para atender las órdenes.

500varas al Este de la Estación del Atlántico.— Teléfono No. 546.— Apartado No. 1035.—GONZALO MONGE, Propietario.

## Dr. R. Moreno Cañas

Oficina: Frente a la lechería de don Alberto González Soto : Teléfono 142

Horas de consulta: de 10.30 a 12.30 a. m. todos los días. Los lunes, martes y miércoles de 1 a 5 p. m. Martes, jueves y sábado de 3 a 5 p. m.

## La Bella Jardinera

José Alvarado M.

El mejor surtido de encajes, cintas y toda clase de adornos lo encontrará sute den esta Tienda.

## Bombas de luz de SUPERIOR clase

11.40 Colones Docena

donde Alfredo Mata y Cía.

— Frente al Banco Anglo de Costa Rica —

## Tokay-Te-Tokay

Paquetes de 2, 4 y 8 onzas. Cada una contiene un globo de hule. Exija esta marca de Te con su respectivo Globito en todos los buenos establecimientos.

Unicos Importadores, SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

Teléfono 121 : SAN JOSE, COSTA RICA : Apartado 186